

DIMANCHE 5 MARS 2023

2^{ème} dimanche de carême

PREMIÈRE LECTURE

(Gn 12, 1-4a)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Abram :
« Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton père, et va vers le pays que je te montrerai. Je ferai de toi une grande nation, je te bénirai, je rendrai grand ton nom, et tu deviendras une bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront ; celui qui te maudira, je le réprouverai. En toi seront bénies toutes les familles de la terre. »

Abram s'en alla, comme le Seigneur le lui avait dit, et Loth s'en alla avec lui.

PSAUME

(Ps 32 (33), 4-5, 18-19, 20.22)

**R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous,
comme notre espoir est en toi !**

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;
il est fidèle en tout ce qu'il fait.
Il aime le bon droit et la justice ;
la terre est remplie de son amour.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !

DEUXIÈME LECTURE

(2 Tm 1, 8b-10)

Fils bien-aimé, avec la force de Dieu, prends ta part des souffrances liées à l'annonce de l'Évangile. Car Dieu nous a sauvés, il nous a

appelés à une vocation sainte, non pas à cause de nos propres actes, mais à cause de son projet à lui et de sa grâce. Cette grâce nous avait été donnée dans le Christ Jésus avant tous les siècles, et maintenant elle est devenue visible, car notre Sauveur, le Christ Jésus, s'est manifesté : il a détruit la mort, et il a fait resplendir la vie et l'immortalité par l'annonce de l'Évangile.

ÉVANGILE

(Mt 17, 1-9)

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! »

Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

COMMENTAIRES DE L'ÉVANGILE

Les évangiles ont été écrits après Pâques et le récit de la Transfiguration dit la foi chrétienne. Matthieu construit son récit de façon à montrer la grandeur et la souveraineté de Jésus.

Jésus s'identifie à Moïse dont le visage rayonnait après sa rencontre avec Dieu sur la « haute montagne » (Exode 34,29-30). Le visage de Jésus est aussi « brillant comme le soleil ». Jésus est le prophète comme Moïse annoncé par le Deutéronome (Dt 18,15-18). Jésus est enveloppé de blanc, de lumière. La nuée lumineuse qui couvre les disciples évoque la présence invisible de Dieu à son peuple lors de la sortie d'Égypte. La vision est au service de la parole. La voix vient du ciel et redit les mêmes paroles qu'au baptême. Jésus est le Fils aimé, le serviteur de Dieu. Elle ajoute : « écoutez-le ».

Forts de cette expérience qui vient de Dieu, où ils ont commencé à mieux percevoir qui est Jésus, ses amis auront à l'écouter dans les moments difficiles qui se préparent. Dans les moments difficiles, lorsque les difficultés du témoignage se font lourdes, les disciples de Jésus peuvent lire le récit de la Transfiguration. Jésus est le messie, mais un messie souffrant et crucifié.

En attendant sa venue dans son rayonnement divin, ils reprennent confiance : « N'ayons pas peur, il va venir nous relever ».

(La Croix)

REFLEXIONS

« Relevez-vous et n'ayez pas peur. »

Ces seules paroles sont tout un programme de vie pour chaque chrétien. Si nous avons vraiment la FOI, comment pourrions-nous avoir peur quelles que soient les circonstances.

Il m'arrive dans ma vie, d'avoir peur, de douter...

Comment cette phrase retentit-elle en moi dans ces moments -là ?

Chaque fois que l'ÉVANGILE est proclamé, une TRANSFIGURATION est offerte aux humains pour qu'ils passent peu à peu de la mort à la vie...

Chaque fois que je me mets à l'écoute de l'Évangile, en quoi suis-je transformé ?

Chaque jour, il nous est donné de pouvoir consacrer quelques instants à contempler la PAROLE de Dieu et à l'ÉCOUTER dans notre cœur... alors notre vie se transforme par l'ESPÉRANCE qui nous assure qu'un jour cette transfiguration sera permanente et que les souffrances de la terre sont passagères et préparent une résurrection glorieuse comme la CROIX fut pour le Christ le chemin vers la RÉSURRECTION dont cette TRANSFIGURATION contemplée par Pierre, Jacques et Jean n'était qu'un pâle reflet... Laissons-nous TRANSFIGURER par la PAROLE de Dieu que le Père nous invite à ÉCOUTER...

Quel temps est-ce que je prends pour contempler cette parole, source d'espérance ?

Quelles sont les conditions de cette contemplation ?

Une grande fidélité à l'ÉCOUTE de la PAROLE...

Elle est source de LUMIÈRE et nous avons besoin d'y revenir au moins tous les jours. Alors, nous pourrions reprendre notre route quotidienne, notre marche pascale vers la Résurrection... et nous serons LUMIÈRE pour ceux qui croiseront nos routes de la terre par la grâce qui nous est faite dans le Christ, notre Bien-Aimé...